
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous y voilà, c'est la rentrée !  
Le Conseil Municipal et moi-même 
espérons vous trouver en grande forme 
pour cette reprise tout en nuances 
météorologiques. 
Pendant cette période de congés les 
services techniques n'ont pas chômé, il 
a fallu lutter contre la canicule pour 
garder un village plaisant à l'œil. 
Le rapatriement à Bolsenheim de la 
classe CE1-CE2 de Madame BENOIT a 
nécessité quelques aménagements à 
l'étage du bâtiment scolaire, création 
d'un espace sanitaire, câblage de la 
fibre optique et installation du tableau 
interactif initialement en place à 
Uttenheim. Les postes informatiques 
des deux classes seront dotées d'un 2e 
écran pour une aisance de travail. 
Céline PETITJEAN nous ayant quitté 
pour raison de santé, c'est Aline 
BENOIT qui endossera la responsa-
bilité de gérer le RPI Uttenheim-
Bolsenheim pour cette année 2023-
2024.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bon courage, Madame la directrice pour 
cette nouvelle année. Nos deux 
communes seront présentes à vos côtés 
pour vos besoins. 
Nos projets prennent forme malgré les 
lenteurs administratives. La Laiterie va 
être équipée d'un nouveau toit et 
zinguerie. Le dossier vidéo-protection 
se voit attribuer 60% de subventions et 
les devis ont été signés avec les 
entreprises Rosace pour le réseau GFU, 
Alvipro pour les caméras et Lawi pour le 
génie civil. Cette dernière partie n'étant 
pas subventionnable, la commune a 
effectué elle-même bon nombre de 
travaux c'est pourquoi vous avez vu 
fleurir quelques mâts supports pour le 
projet.  
Le vieillissement de notre éclairage 
public et les économies d'énergie nous 
tracent la voie pour notre prochain 
projet qu'il nous faudra réaliser avant la 
fin du mandat. 
Le rachat de parcelles de terrain rue du 
Corps de Garde, en vue de sa rénovation 
se concrétisera devant notaire en 
septembre. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Document unique, risques psycho-
sociaux, sont les dossiers qui nous 
occupent dans le cadre des 
améliorations des conditions de 
travail de nos agents ainsi que les 
Ad'AP (Agenda d'Accessibilité Pro-
grammé) dispositif permettant aux 
ERP de se mettre en conformité avec 
la loi “Handicap” de 2005, qui 
prévoyait la mise en accessibilité aux 
personnes à mobilité réduite. 
La chasse aux incivilités routières et 
aux dégradations de notre village 
restent notre crédo, aussi de 
nouveaux panneaux verront le jour, 
40 Km/h sur traversée du village, sens 
interdits route d'Osthouse et je sais 
pouvoir compter sur notre Brigade de 
Gendarmerie pour répondre à nos 
besoins de sécurité. 
Pour terminer, j'en appelle à la bonne 
volonté de chacun pour entretenir au 
mieux, trottoirs et abords des 
clôtures de vos habitations. 
Bonne rentrée à toutes et tous. 
Bien sincèrement 

Patrick Girard, votre Maire 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

   

Bolsenheimoises, Bolsenheimois, 

 
 

 

Le mot du Maire 

A la une, le dossier du mois : BFS 
Bolsenheim, un village vivant 

Les associations se portent bien 
Partage, solidarité et don de soi 

Vivre ensemble à Bolsenheim 
Nos aînés notre fierté.  
La journée du Conseil municipal 
Fête de l'école & rentrée scolaire 
L'appel des Maires de France, ASPB 

La commune c'est aussi… 

Autres news 

Les dernières 

   

 Sommaire 
 

Fête des 
voisins 



À 
LA UNE LE 

Les Beaux Fruits de la Scheer 

Historique des Beaux Fruits de la Scheer 

Faisons connaissance 
 
 KELLER Jean-Marie Bolsenheim Président 

ROHMER Benoit Schaeffersheim Vice-Président 

CARAVITA Jean-Luc Uttenheim Secrétaire 

HUCK Guy Uttenheim Trésorier 

STADELWIESER  Jean-Jacques Schaeffersheim Assesseur 

RIEHL François Bolsenheim Assesseur 

FRITSCH Jean-Pierre Uttenheim Assesseur 

WETTERWALD Richard Schaeffersheim Assesseur 

WISSER  Michel Bolsenheim Assesseur 

HEITZ Virgile Schaeffersheim Assesseur 

KOEHLING Remy Westhouse Assesseur 

KELLER Danielle Bolsenheim Assesseur 

HUCK Agnès Uttenheim Assesseur 

ROHMER  Denise Schaeffersheim Assesseur 

CARAVITA Marie-Paule Uttenheim Assesseur 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

   

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le comité de l’ABFS 

 1948, création du 1er syndicat à Schaeffersheim.  
 1954, organisation de la 1èreexposition fruitière.  
 1966, quelques troubles et dysfonctionnements 

entraînent sa dissolution. 
 1981, un nouvel essor verra la création d’une association intercommunale 

sous l’impulsion d’Achille HEITZ, Charles FUCHS, Oscar KOHLER et Rémy 
BREYSACH. C’est ainsi que naitra l’association les « Beaux Fruits de la 
Scheer » composée des triplés Bolsenheim, Schaeffersheim et 
Uttenheim. Oscar KOHLER en est nommé Président. 

 1982, inscription de l’association au tribunal d’Illkirch-Graffenstaden avec 
ses nouveaux statuts. 

 1986, 1ère exposition de l’association intercommunale, 32 ans après celle 
de Bolsenheim. 

 1994, plantation du verger école de Schaeffersheim suivi en 1995 de ceux 
de Bolsenheim et Uttenheim. 

 2002, Rémy BREYSACH succède à 0scar KOHLER.  
 2006, Jean-Michel BOCK prend la fonction de Président, suivi par Olivier 

FASSEL en 2011. 
 2013, construction, le 08 mai, du Chalet au verger de Schaeffersheim. 
 2016, Bernard SPEELER succède à Olivier FASSEL. 
 2018, Jean-Marie KELLER reprend le flambeau en tant que Président et 

donne une nouvelle impulsion en organisant avec son comité, l’exposition 
du secteur Benfeld, Erstein et Obernai en 2019. 

 2022, le Comité décide de se doter de vestes à l’effigie du logo de 
l’Association. 

 En 2023, une première dans les annales : les Beaux Fruits de la Scheer, en 
association avec l’« Amicale de pêche de la Steingrube » de 
Schaeffersheim organisent une marche gourmande « La ronde des 3 
vergers » qui connait un franc succès avec plus de 130 participants.   

S’BOLSEMER BLÄTTEL.E   | Les dernières nouvelles de Bolsenheim 

Très active, cette  associa tion officie  sur les trois 
vergers école des communes de Bolsenheim, 
Schaeffersheim et Uttenheim. 
 

Résumé de l’A.G. du 24 février 2023 

19h45 le président Jean-Marie KELLER a le plaisir d’accueillir les 
membres venus nombreux. Après les habituels mots de bienvenue, 
il donne quelques informations à l’assemblée sur les activités des 
exercices passés et à venir : 

- 2022, nouvelles plantations sur les 3 vergers école, des variétés de cerisiers 
pour Bolsenheim, pommiers et poiriers pour Schaeffersheim et Uttenheim. 
Elles sont destinées à remplacer des arbres malades par des plants moins 
sensibles aux maladies et éviter ainsi des traitements. 

- Les membres actifs du comité se sont dotés de vestes floquées du logo des 
Beaux Fruits de la Scheer. 

- 2023, janvier : Sur demande de la municipalité de Schaeffersheim, il a été 
procédé au broyage des sapins de Noël ; à cette occasion il fut servi vin chaud 
et jus de pommes chaud aux petits et grands. Devant le succès de cette 
manifestation, il est prévu pour 2024 d’étendre ce broyage à Bolsenheim et 
Uttenheim. 

- 2023, 8 mai : En association avec l’amicale de pêche de Schaeffersheim, 
organisation de la marche des 3 vergers avec déjeuner à l’étang de pêche. 
Les Beaux Fruits de la Scheer auront également la charge d’organiser 
l’exposition du secteur les 16 et 17 septembre à Uttenheim. 

Le président informe les membres qu’il est en train de constituer une 
documentation sur l’historique des Beaux Fruits de la Scheer, et demande l’aide 
des présents pour chercher dans leurs souvenirs photographiques.  
En tant que secrétaire général de la fédération des producteurs de fruits du Bas- 
Rhin, le Président remis à M. Charles ACKERMANN la médaille d’argent de la 
fédération, 10 ans de services rendus et à M. Benoît ROHMER la médaille grande or 
de la fédération récompensant 30 ans d’activité au profit de l’arboriculture 
familiale. 
Parole est donnée aux Maire et Adjoints des 3 communes. A cette occasion Patrick 
GIRARD, a tenu à honorer l’association en remettant au Président très ému, un 
tableau en marqueterie, réalisation de notre Artiste local, Martin BERNHART. Ce 
cadeau trouvera une place de choix au chalet des Beaux fruits de la SCHEER. 

S’en est suivit une présentation sur la chouette Athéna et les 
bienfaits de ce rapace dans nos vergers. 
Le Président clôture l’AG vers 21h30 et invite tous les membres 
à partager un moment de convivialité. 
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Une association pleine de dynamisme 
DOSSIER DU MOIS 

Si le 8 mai est une date importante dans l’histoire de notre beau pays de France, le 8 mai 2023 est et 
restera une date importante de l’histoire de notre Association « les Beaux fruits de la Scheer ». 
En 2021, l’adjoint au maire de la commune de Schaeffersheim, Jean-Jacques STADELWIESER, membre 
très actif de notre Association, me fit part d’un souhait qui le « titillait » depuis un moment. 

- "Jean-Marie, par le passé une amicale organisait toujours une marche gourmande autour du 
village et je cherche une association qui pourrait reprendre ce projet". 

Certes il s’agissait d’une très bonne idée, mais nous sommes un petit comité ! Aussi en nous associant 
à une autre association, nous pourrions, pourquoi pas, reprendre le flambeau. 

Apres discussions, les Beaux Fruits de la Scheer se sont associés avec l’Amicale de pêche de 
Schaeffersheim pour la réalisation de ce projet. 
Ce fût pour les deux associations, une première et nombre de participants, qui ont découvert les abords 
de nos villages sous un autre aspect, nous ont félicités pour l’organisation, le dévouement et la 
gentillesse des membres des deux comités qui se sont dévoués pour rendre ce moment de convivialité 
le plus agréable possible. 

Le souhait de tous est de voir se renouveler cette manifestation les prochaines 
années. 

 Jean-Marie KELLER    
Président de l’Association des Beaux Fruits de la Scheer.               
Secrétaire Général de la Fédération des Producteurs de Fruits du Bas-Rhin.
    

 

 
Départ au bord de l’étang de pêche de 
Schaeffersheim où tout un chacun pût laisser sa 
voiture sur un vaste parking ; direction la 
première étape, le verger école du village où fût 
servi au 130 participants, cafés, thés et brioches 
confectionnés par les membres des deux 
associations. Puis, direction vers le sud au 
verger école d’Uttenheim où fût servi, un jus de 
pommes de nos vergers. Retour au nord vers 
Bolsenheim et compte tenu de la météo, les 
marcheurs se sont retrouvés pour le verre de 
crémant et le (la) bretzel à la salle polyvalente du 
village, une halte était toutefois prévue au verger 
école. 
Après ce parcours de 11 KM tout ce beau monde 
s’est retrouvé au chalet des pêcheurs pour le 
repas composé d’un Kassler aux fines herbes, 
accompagné d’un gratin dauphinois, suivi comme 
il se doit d’un éclair à la vanille et du vainqueur 
du sommeil. 

 

L’assemblée générale des Beaux Fruits de la Scheer 24 février 2023  

Médaille Grand Or pour 
M. Benoit ROHMER 

Un beau moment d’émotion, pour la 
remise, par M. le Maire de Bolsenheim, 
d’une marqueterie réalisée par notre 
généreux artiste local, Martin BERNHART 
(à gauche sur la photo). 

  
Ce magnifique tableau aura 
toute sa place dans le 
chalet du verger école 
l’ABFS, à Schaeffersheim. 

 

Médaille d’Argent pour M. Charles ACKERMANN  

Le charme au rendez-vous, pour le service café ! 1ere étape au chalet du verger école de Schaeffersheim 

Marche et méditation ! 

Présentation de la chouette Athéna  

Le Circuit 



 
 
 

 

 
 

    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

BOLSENHEIM  
Les associations, se portent bien, Elles vous 
attendent ! 
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• Le 4e dan, Stéphane EHRHART, Président du 
Karaté Martial Art ainsi que ses élèves 
peuvent être fiers de la saison écoulée.  

• Les entrainements se sont succédés avec 
sérieux aux dojos de Bolsenheim et 
Uttenheim et après cette 3e saison les 
résultats sont là. 

• Les passages de grade font preuve de la 
qualité de l’enseignement fourni mais aussi 
du travail volontaire des élèves. Et c’est ainsi, 
que le club peut s’enorgueillir de compter 
dans ses rangs ses 4 premières ceintures 
marron. Stéphane en mode 

«entreprise de démolition » 
Très beau "Tameshiwari"  

 

Karaté Martial Art 

Les récompenses après une saison de passion ! 
Laura, élève modèle 

et … 
 ceinture bleue ! 

La matinée fut consacrée à des 
démonstrations de qualité de 
la part des adultes et des 
enfants et s’est terminée par un 
moment unique de communion 
avec le public.  

   

BBQ, tout un art 
Le chef Richard REGAL, 
karatéka mais aussi pro 
du barbecue.  

Photo de famille à l’issue de la matinée avec les licenciés du KMA, familles et fans. 

A partir du 20 septembre 
 Salle Polyvalente, rue du Stade  
 Line Dance sur de la musique Country 

et des hits internationaux 
 Tous les mercredis soir 

o Débutants 19h00 à 20h00 
o Confirmés de 20h00 à 21h00 

 Renseignements sur place 
 

Exposition  
de secteur 

ASLCB 
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Associations arboricoles des cantons d’Erstein, 
Benfeld et Obernai. 

Salle polyvalente de Uttenheim 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Pour renseignements et inscriptions au repas : 
•Richard WETTERWALD - Schaeffersheim - 03 88 98 16 59 
•Guy HUCK - Uttenheim - 03 88 98 88 09 
•Jean-Marie KELLER - Bolsenheim - 06 70 56 33 49 

Le 20 mai 2023, l’Amicale de pêche de 
Bolsenheim a organisé un concours de 
pêche en 2 X 4 heures, suivi d’une soirée 
tarte flambée magistralement organisée. 
Un grand BRAVO aux organisateurs. 

 Dimanche 17 septembre 
• 10h00 : Ouverture de l’exposition 
• 12h30 : Repas 
• A Partir de 19h00 : Tartes Flambées 

Samedi 16 septembre 
• 18h00 : Ouverture de l’exposition 
• A Partir de 19h00 : Tartes Flambées 

 

Desserts de folie 
Vincent GUISOFFLE 
nous a régalés avec 
son Fraisier aux 
couleurs du KMA et 
un Royal Chocolat. 

   



 

 

 

   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Le vendredi 16 juin, la Mairie de Bolsenheim a mis 
à disposition des membres de l’ADSBUB, sa salle 
polyvalente pour leur Assemblée Générale. 
 En présence de Jean-Pierre ISSENHUTH, et Patrick 

GIRARD, Maires des communes, Madame la 
Présidente, Violaine MAGRIT, a ouvert la séance et 
après les formules d’usage a laissé la parole à 
Annette JAEGLI, secrétaire pour la lecture du 
compte rendu de l’année précédente. Puis, ce fut 
au tour de Jean-Luc CARAVITA, remplaçant pour 
l’occasion Jean-Pierre GRIGNON, absent, de 
présenter les comptes de l’association 
préalablement contrôlés par les réviseurs aux 
comptes, Maryse GIRARD et Arnaud ANTONI-
ARRUS. Quitus fut donné à l’issue. 

 Jean-Pierre FRITSCH prend ensuite la parole pour exprimer les perspectives de 
l’association et le besoin de jeunesse au sein du comité. Il profite de l’occasion 
pour annoncer, avec émotion, son retrait du comité. 

 Monsieur Richard WINTERBERGER s’est vu remettre un panier garni, par le Vice-
Président, François RIEHL, pour ses nombreuses années de collecte. 

 Après les mots de la fin par les Maires des deux communes et la fermeture de 
l’Assemblée Générale par Madame la Présidente, tout ce beau monde s'est 
dirigé vers un apéritif et un repas des plus prometteurs. 

 

 

 
 
 

 Un village vivant  
Partage, solidarité et don de soi  

Richard WINTERBERGER récompensé 

Jean-Pierre Fritsch et son 
épouse Marlène très 
vivement remerciés, pour 
les nombreuses années 
passées à servir cette 
grande famille que sont 
les donneurs de sang 
bénévoles. Leur dévoue-
ment et leur disponibilité 
sont unanimement salués 
par l’assemblée. 

Jean-Pierre FRITSCH 

Marlène FRITSCH 

Prochain don  
21 août à Uttenheim 

Il est très important pour des donneurs de sang de prendre des forces pour les prochains dons, aussi, d’aucun n’est reparti le ventre vide ! 

Les membres présents à l'Assemblée Générale de l'ASSBUB 
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2023 Prochains grands anniversaires 

HERMANN Pierrette, 80 ans le 12 novembre  
ROOS Angèle, 80 ans le 8 décembre  
SCHWOB Robert, 85 ans le 09 décembre 

VIVRE ENSEMBLE 

Nos aînés, notre fierté 

Madame SCHWOB Jeannette, née WILLER, le 17 
mai 2023, à l’occasion de son 85e anniversaire. 
Native de Oswald, elle est l’épouse de SCHWOB 
Robert qui fêtera prochainement, lui aussi, son 
85e anniversaire.  
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C’est toujours un plaisir pour la 
Municipalité de retrouver ses aînés 
pour leurs grands anniversaires. 
Nous leur renouvelons nos meilleurs 
vœux de santé et de plénitude.  

Madame SCHOTT Yvette, née GEISTEL a fêté 
ses 85 ans le 20 juin dernier. 
Née à Strasbourg, elle avait, en 1958, 
épousé à Bolsenheim Victor SCHOTT, 
prématurément décédé en 1996. 
Ici, en compagnie de son fils Jean-Marc et 
son épouse Denise,  

ROT UN WISS 

Rot ùn wiss sìn ùns’re Fàrwe, 
Lùschtig flàttre se’ ìm Wìnd 
Sàge m’r, wù m’r e Landle  
so wìe ùnser Elsàss fìnd ? –  
Vù’ dr Pfàlz bìs nùff no’ Bàsel,  
vùm Vogesakàmm zùm Rhi’n.  
tràge d’Falder goldige Àhre,  
tràge d’Àbhang fierige Wi. 
Rot ùn wiss sìn ùnsre Fàrwe; 
Lùschtig flàttre se’ ìm Wìnd.  

Stolz sìn mìr ùf ùnser Landel,  
stolz ùf sine Herrlichkeit,  
ùf si’ Richtùm sùndergliche.  
Stolz ùf si Vergàngeheit !  
Ùnsre Gschìcht hàt grosse Manner.  
Grosse Namme fìnd m’r drii’. 
Ìhre Warke, ìhre Tàte, 
sotte-uns e Vorbìld sì’ !  
Rot ùn wiss sìn ùnsre Fàrwe. 
Luschtig flàttre sì’ ìm Wìnd ! 

Hàlte wella mìr àn àllem,  
wàs ùns d’Vatter han vermàcht :  
Àn dr Müatersproch, d’r liewe,  
àn d’r Àrt ùn Làndestràcht !  
Schaare mìr ùns ùm de Fàhne. 
Schwoere mìr’s mìt Harz ùn Hànd !  
’s Elsàss! ’s Elsass üewer àlles,  
‘s Elsàss, ùnser Heimatlànd.  
Rot ùn wiss sin ùnsre Fàrwe,  
lùschtig flàttre se’ ìm Wìnd. 

Gustave Stoskopf 
  

Madame REIBEL Marie Anne, née KORNMANN, a 
eu 90 ans le 16 août 2023. Née à Bolsenheim, 
elle avait épousé en 1961, REIBEL François 
prématurément décédé en 2015. 
Ci-dessous en compagnie de ses enfants Pascal 
et Chantal, Jean-Paul son beau-frère et Benoît 
RUEFF son gendre. 
 

P.6 

Antoine NAGEL, (du sexe masculin) 
né à Strasbourg, le 18 août 2023 

de Deborah SCHWENTZEL 
et Nicolas, Pierre, André NAGEL 
domiciliés au 5, rue de la Mayenne 
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A BOLSENHEIM 

Le dimanche 14  mai, les membres 
du Conseil Municipal, en 
compagnie de leurs conjoints et 
enfants, se sont retrouvés, pour 
une sympathique journée, autour 
d’un sanglier à la broche, 
gracieusement fourni par notre 
chasseur et Conseiller Municipal 
Bernard.  

Levés aux aurores, les trois larrons, Albert et Michel, les adjoints ainsi 
qu’Alain Conseiller Municipal, étaient affairés à la cuisson, tandis que les 
plus téméraires sont partis randonner à la découverte du ban communal 
vers le Bruch de l’Andlau. Ce fut l’occasion de présenter aux membres 
présents la 2e tranche de plantation de peupliers en bordure de zone 
Natura 2000. 
Une météo favorable a contribué à la réussite de cette journée de plein air. 
 

 

Cette journée a aussi permis de se retrouver avec les présidents d’associations et les bénévoles 
que nous sollicitons à diverses occasions.  Un grand Merci à eux tous ! 

 

 

Le 04 juin, La Mayenne et les Lilas se sont retrouvés pour leur 11e  édition 
de la fête des voisins.  

Ce fut, une fois de plus, et ce malgré 
une météo mi-figue, mi-raisin, un 
agréable moment de partage et de 
convivialité où nous nous sommes 
rassemblés pour bien manger, bien 
boire avec modération, bien 
entendu ! Chacun s’est promis de 
remettre ça l’année prochaine pour 
perpétuer cette tradition désormais 
bien établie !  

Le samedi 17 juin, le 
lotissement WERBEL, s’était 
mis sur son 31 pour se 
réunir rue des Vergers à 
l’occasion de la fête des 
voisins.  
Charlotte et Loïc, nouveaux 
arrivants ont pu déguster 
tartes flambées à volonté 
mais aussi goûter la bonne 
humeur et la convivialité de 
la rue des Vergers. P.7 

Visite de la peupleraie (2e tranche), parcelle 1, à l'ouest du ban communal 

Houlà ! attention paparazzi 

« Les trois compères et le sanglier » aurait dit LA FONTAINE 



 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

VIVRE ENSEMBLE 

Le vendredi 23 juin, les élèves du RPI de Bolsenheim et Uttenheim, accompagnés de leurs institutrices ont retrouvé leurs 
familles à la salle polyvalente du village pour fêter, comme il se doit, la fin de cette année scolaire.  
Après la prise de parole des Maires de nos deux collectivités, pour remercier le corps enseignant, les agents territoriaux, 
les parents d’élèves, l’Association des Amis de l’Ecole de la Scheer et les bénévoles qui œuvrent tout au long de l’année 
scolaire.  Les enfants ont présenté un spectacle de chants de toute beauté, avec oh ! surprise, une interprétation vocale 
mais aussi en langage des signes.  
En effet, nos jeunes talents ont pu suivre des cours réguliers de langue des signes avec l’intervention 

en classe d’une maman d’élève, Mme SAAS. Un grand BRAVO aux 
enfants mais aussi à cette maman pour son implication. 

 
A l’issue du spectacle, les enfants 
ont pu profiter toute la soirée des 
jeux mis à leur disposition. 
Chacun a pu se restaurer sur place, 
de tartes flambées, et de desserts 
préparés par des parents. 
Malgré quelques excès sonores 
tardifs, cette soirée pourra être 
qualifiée de belle soirée. 

Alsace Flambée 
Tout en saveur  

0612297023 

Par souci d’équité, concernant l’entretien des 
bâtiments scolaires de notre RPI, la classe de 
CE1-CE2 revient au 13, rue de l’Église. Pour ce 
faire quelques aménagements ont été réalisés, 
à savoir la mise en place d’un sanitaire et d’un 
évier à l’étage, le rapatriement d’un tableau 
numérique et l’accès de la fibre optique à 
l’étage. Les postes de travail des institutrices 
se verront dotés d’un 2e écran.  

1 vente de fromage 
2 ventes de chocolats 
1 journée loisirs créatifs autour des boites solidaires de Noël 
Partenariat avec les Sapins de la Scheer (% reversé à l’AAES) 
Spectacle de Noël le 15 décembre 
Soirée Carnaval 
Kermesse 

Projets AAES 2023-2024 

PS-MS : 23 élèves (13 PS – 10 MS) dans le bâtiment maternelle 
CE2-CM1-CM2 : 28 élèves (6 CE2 - 10 CM1 – 12 CM2) dans le bâtiment 
élémentaire.  

GS-CP : 19 élèves (11 GS – 8 CP) dans l’actuelle salle de GS-CP 
CE1-CE2 : 24 élèves (15 CE1 – 9 CE2) dans la salle à l’étage 

Ecole intercommunale 
 élèves pour 2023-2024 

25.09 au 08.10.23 pour les CE1-CE2  
25.09 au 08.10.23 pour les CE2-CM1-CM2 
06.05 au 19.05.23 pour les GS-CP 

Natation : prévisions 2023-2024 

Sourires, soleil, chants, public attentionné, voilà la recette d'une soirée réussie 

Rigol'Jeux 
1 himmelsleiter 

67730 LA VANCELLE 
0666718516 

 Les travaux de rentrée 

Un beau cocktail de jeux fournis par la société RIGOL'JEUX 

Les Adjoints dans leur bac à sable ! 

Yesss ! C’est la 
rentrée le 04 
septembre. 
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A BOLSENHEIM 

L’appel des Maires de France 

Lundi 3 juillet, mobilisation civique contre les violences. 

Dans l’urgence, le dimanche 2 juillet, en réponse aux troubles 
graves, qui ciblent avec une extrême violence les symboles 
républicains que sont les hôtels de ville, les écoles, les 
bibliothèques, les polices municipales, le Président de l’AMF a 
invité tous les Maires de France à réunir les habitants de leur 
commune sur le perron de chaque mairie dès le demain à midi 
pour partager l’Appel des Maires de France pour le retour à 
la paix civile. 
Il ne fut pas aisé, avec un délai si court, de prévenir la 
population, cependant, les Maires et les citoyens disponibles de 
notre communauté de commune ont su répondre présents. 

Nous refusons que notre pays continue de sombrer dans le chaos. Nous refusons de regarder passivement les mairies 
brûler, les magasins pillés, des domiciles de maires attaqués, tous les Français victimes d’actes injustifiables de dégradations 
et de violences. Malheureusement, cette situation ne nous surprend pas et les maires de France alertent depuis des années 
sur la dégradation de notre société. Il faudra en tirer le moment venu toutes les conclusions en termes de politiques publiques 
nationales.  

En attendant, nous enjoignons l’Etat, qui a la responsabilité du maintien de l’ordre et dont la vocation est de protéger la société, de rétablir la sécurité par tous 
les moyens opérationnels et en droit dont il dispose. 
La mort d’un jeune homme tué à Nanterre mardi dernier a soulevé une grande émotion. La justice s’est saisie le jour même de l’affaire et a ouvert une enquête.  
Depuis cette date, partout sur le territoire national, nous faisons face à un cycle inouï de violences, que rien ne peut justifier et qui trahit cette légitime émotion 
en la transformant en une délinquance de droit commun.  
Malgré l’intervention des forces de l’ordre et des pompiers, des familles sont mises en danger et doivent être évacuées. Leurs biens personnels sont détruits. 
Des commerces et des entreprises voient leurs locaux pillés et incendiés. Des maires sont menacés, injuriés ou frappés. Les bâtiments communaux sont saccagés.  
Ces actes de violence d’une minorité sont inacceptables et pénalisent en premier lieu l’ensemble des habitants.  
Par la dégradation des bâtiments publics, ils empêchent les services publics de fonctionner au service de la population.  
Par les destructions d’écoles et de bibliothèque, ils sabordent les outils d’accès à la connaissance, à l’éducation et à la culture, donc à l’égalité des chances.  
Par l’effet délétère des images et des réseaux, ils renforcent la stigmatisation des quartiers et des autres habitants.  
Par les violences contre les élus, ils attaquent le cœur de notre démocratie. Cette dérive des comportements n’a aucune issue et ne fera qu’aggraver les 
difficultés que leurs auteurs prétendent dénoncer. La violence n’est jamais une solution.  
Les maires sont profondément attachés à l’unité et à la cohésion de notre pays : ils y contribuent chaque jour en agissant au plus près des citoyens. Ils observent 
avec consternation le déchaînement de violence qu’impose au pays une minorité agissante. Mais, ils ne s’y résignent pas et sont résolus à s’y opposer.  
Les Maires de France appellent donc d’abord l’Etat à rétablir l’ordre républicain : c’est sa responsabilité pleine et entière. Il ne peut y avoir de justice sans ordre.  
Les Maires de France appellent ensuite à une mobilisation civique de la société pour le respect de la République et de la France. Chacun doit y prendre sa part 
sans la responsabilité et le calme pour que le dialogue puisse reprendre.  
A nous, maires, il appartiendra de tirer lucidement les leçons de cette crise, d’en décortiquer les ressorts profonds, de retisser les liens brutalement 
rompus et inlassablement de construire la cohésion dont notre Nation a tant besoin.  
Vive la République, vive la France P. 9 

Pascal, toujours le sourire aux lèvres ! 

Discrète, mais non moins efficace lorsqu’il s’agit de se retrouver, pour échanger ou préparer 
leurs futures rencontres culinaires, l’association des Sapeurs-Pompiers s’est réunie le 03 
mars en mairie de Bolsenheim pour son Assemblée Générale puis dans la salle polyvalente 
du village, mise à leur disposition par M. le Maire. 
Que ce soit les comptes de 
l’association, ou les modalités des 
futures rencontres tout est fait 
professionnellement. Dans une 
ambiance surchauffée… par la météo, 
ces anciens soldats du feu ont pu se 
remémorer leurs exploits devant un 
repas, de saison, froid suivi d’un 
dessert glacé et autres gourmandises.  

L’Amicale des Sapeurs-Pompiers 

L’Assemblée Générale du 03 mars 2023 

Bon appétit ! 
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Remerciements des Armées pour les colis à 
destination des militaires déployés en 
opérations extérieures. 

 Inventaire piscicole de la Scheer 12/07/23 
par la Société Dubost et le SDEA. (Brochet, 
pseudorasbora, vandoise, loche franche). 

Fleurissement : Achats et mise en place de 
pots et de jardinières. 

Fleurissement : Le Vendredi 04/08/2023 
Tournée du Jury des maisons fleuries. Résultats 
en janvier prochain. 

28/07/2023 : Les adolescents de l’Espace 
Jeunes de Erstein sont venus faire un brin de 
toilette à l’aire de jeux de la salle polyvalente. Un 
bon cadeau de 60€ leur a été remis). 

15/04/2023 : Ramassage des vieux papiers 
au profit de la caisse scolaire. Merci aux mêmes 
volontaires toujours disponibles.  

22/04/2023 : Opération ELSASSPUTZ, 
une déception quant au peu de monde présent 
pour cette matinée qui se voulait conviviale et 
festive. 

Réalisation d’un appentis tôlé pour la mise à 
l’abri des véhicules de la commune. 

Route d’Osthouse : Remplacement de poteaux 
bois de télécommunication pourris à leur base 
par de nouveaux en matière composite. 

UME : Mise en place d’un coffret de commande 
extérieur sur le transformateur no 3 du village. 

UME : Mise en place de 2 lampadaires à leds, 
rue de l’Eglise qui pourront s’intégrer dans le 
futur dispositif d’éclairage public. 
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« Vis-à-vis » quésako ? 
 

Autres News 
 

Structures transfrontalières de coopération 

Après une léthargie de pratiquement 3 années pour cause de Covid entre autres, le GLCT Franco-Allemand 
« Vis-à-Vis » fait l’objet de plusieurs démarches de relance. Ce fut le cas, le 30 juin 2023 où une 
rencontre était organisée à Ottenheim, commune de Schwanau (Allemagne). A cette occasion, une 
délégation des représentants français, dont notre Conseillère Municipale Christa KIST-HILBOLD, menée 
par Stéphane SCHAAL, Président de la Communauté de Communes du Canton d’Erstein s’était déplacée 
pour l’occasion. 
L’assemblée a pu, au cours de cette soirée conviviale et en présence de Messieurs Markus IBERT, Maire 
de Lahr, Marco GUTMANN, Maire de Schwanau et des représentants des 8 communes allemandes, discuter 
des nombreux sujets concernant le GLCT « Vis-à-Vis ». 

« Vis-à-Vis » est un Groupement Local de 
Coopération Transfrontalière (GLCT).  

Crée par arrêté du 2 septembre 2004, il 
comprenait les Communautés de communes 
de Benfeld, du Rhin, du Pays d’Erstein, du Pays 
de Ste Odile (Bas-Rhin) et sept Communes du 
Bade-Wurtemberg. 

A l’origine cette coopération avait pour objet 
plusieurs thématiques : 
• Construction d’un pont sur le Rhin ; 
• Manifestations culturelles, 
• Promotion touristique, 
• Echanges entre les établissements 

scolaires et les associations ; 
• Mise en place de liaisons de transports 

publics transfrontaliers. 

Structures transfrontalières de coopération 

La cinquième édition du « Tremplin 
des jeunes artistes » s’est tenue le 
samedi 13 mai à la salle des fêtes 
de Benfeld. 16 jeunes âgés de 16 à 
22 ans ont candidaté dans diverses 
catégories, chant, théâtre, danse. 
Pour la plupart, c’était un 
« baptême du feu » de se produire 
devant un public de près de 500 
spectateurs.  
Notre concitoyenne, Catherine 
BAUMERT, membre du Lions Club 
Benfeld-Erstein, qui est à l’origine 
de ce projet, a une fois de plus, 
parfaitement animé la soirée. Nous 
saluons son investissement et son 
professionnalisme, ainsi que le 
niveau artistique des prestations. 

Le jury, composé de Jacky WOLFARTH, maire de Benfeld, Stéphanie GUIMIER, son adjointe à la culture, 
Alain STENGER, premier adjoint au maire d’Erstein, Marie BOCHELEN, professeur de chant, Lionel 
MERLAT, du Lions club de Saint-Louis et Catherine MILLANT, présidente du Lions club de Benfeld, a 
distribué neuf prix. Chaque lauréat est reparti avec une récompense de 200 € et tous les 
participants avec une entrée à Europa Park. 
 

Erstein, le 13 mai 2023 en présence 
 Frédéric BIERRY, Président de la CEA 
 Benoit DINTRICH, Maire d’Erstein 
 Laurence MULLER-BRONN, Sénatrice 
 Stéphane SCHAAL, Président de la CCCE 
 Marianne HORNY-GONIER, Conseillère RGE 
 Denis SCHULTZ, Conseiller d'Alsace 
 Éric KLETHI, Vice-Président CCCE  

Sport, équipements sportifs 

Tableau final, les résultats Catherine BAUMERT 

P.11 
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Mairie Service 
 Accès aux personnes à mobilité 

réduite par l’arrière du bâtiment. 
Parking et visiophone d’appel. 

Tél :   
 03 88 98 00 56 
 06 19 77 97 84 (Urgences Maire) 

Courriel : 
 mairie.bolsenheim@wanadoo.fr 

Site internet 
 https://www.bolsenheim.fr/ 

Ouverture du secrétariat 
 Mardi de 19h00 à 21h00 

Le maire peut recevoir sur RDV. 

 Jeudi de 9h00 à 11h00 
 

 

 Planning du Maire et adjoints 

• 05/09/23 -  18h00, commission assainissement Erstein 
• 06/09/23 -  Notaire, vente gré à gré, Corps de Garde 
• 07/09/23 -  CR Risques Psycho-Sociaux (Véritas) 
• 08/09/23 -  Salon des Communes et Intercommunalités  
• 11/09/23  - 09h00, Alter Alsace Energie (Ecole) 
• 12/09/23  -  19h30, Conseil Municipal 
• 13/09/23  -  18h00, bureau des Maires à la MIS 
• 14/09/23  -  18h00, commission assainissement Benfeld 
• 14/09/23  -  19h00, Commission locale eau potable 
• 16/09/23  - 18h00, BFS, Inauguration exposition 
• 17/09/23  -  15h00, Messe Erstein, Père Daniel BLAJ 
• 20/09/23 -  19h00, commission Vie Associative Solidarité 
• 21/09/23  -  11h15, point de situation BTA Erstein 
• 27/09/23  -  19h00, Conseil Communautaire à la MIS 
• 03/10/23  -  19h30, Conseil Municipal 
• 08/10/23  -  Repas Paroissial 
• 04/10/23  -  18h00, commission locale Ehn, Andlau, Scheer 
• 11-31/10/23 - Absence de la secrétaire de mairie 
• 14-15/10/23 -Exposition photo 
• 18/10/23 - 19h00, Conseil Communautaire à la MIS 
• 08/11/23 - 19h00, commission Vie Associative Solidarité 

Vidéoprotection 
Les contrats ont été signés avec les sociétés : 
• Rosace, réseau GFU fibré 
• Alvipro, mise en place des moyens vidéo 

Le génie civil est quasiment terminé : 
• Société LAWI pour les travaux, route d'Osthouse, rue des Prés, 

Salle Polyvalente, Viehwaj-Containers (terrassement, passage 
de fourreaux télécom et électriques, pose de coffrets, 
rebouchage) 

• Mairie, pour la mise en place des mâts et passage de câbles 
(Salle polyvalente, Viehwaj, transformateur rue des Vosges, 
Mairie, route d'Osthouse).  

UME: 
• Branchement électrique et pose d'un compteur, route 

d'Osthouse, 
• Mise en place d'un disjoncteur dédié dans l'armoire de 

commande du transformateur rue des Vosges). 

Mairie: 
• Mairie, participation à la mise en place des câblages vidéo. 
• Raccordements électriques, rues des Vosges et Viehwaj. 

 

Nota: Les travaux côté sud se feront en même temps que  la 
programmation de l'extension des réseaux. 

En attente des 
travaux 

Eclairage public (Ce projet sera développé dans le SBB n°18) 

Pourquoi ? 
 Le contexte actuel nécessite de faire des efforts 

dans le domaine des économies d'énergie. 
 Les éclairages à vapeur de mercure des rues Principale, du Stade, du 

Château, du Cimetière, d'Osthouse et Ruest sont obsolètes et 
énergivores. 

 Les rues du Corps de Garde, des Jardins et des Roses ont fait l'objet 
d'une évolution en lampes LED d'anciennes générations, mais les 
luminaires à boule en mauvais état ne sont plus interchangeables. 

 Excepté les rues de la Mayenne et des Lilas équipées récemment les 
autres rues doivent s'adapter aux nouvelles technologies.  

 Il est important de pouvoir maitriser nos flux 
lumineux en fonction des saisons et de la météo. 

Projet à l'étude  
 Un devis de la Société LIICHT est actuellement à l'étude. Ses propositions 

innovantes nous ont séduits et un test est actuellement en cours sur un 
luminaire ayant récemment pris feu (Test de réglage de l'intensité 
lumineuse et commande à distance). 

 Des membres du Conseil Municipal se déplaceront dans des communes 
déjà équipées (Lièpvre, Saint-Pierre…) afin de discuter avec les élus de 
leurs aménagements d'éclairage public. 

 Au titre de travaux préparatoires, des tests de solidité des mâts de 8 m 
ont été effectués par la société ROCH Service (Tous sont déclarés 
opérationnels pour de nombreuses années). 

https://www.rochservice.com 

https://www.liicht.fr 

Partis bien trop tôt ! 
Mme Germaine SEYLER née KNOPF 

décédée le 03 mai 2023 
à Sélestat, dans sa 86e  année 

Jean-Pierre WERKLE 
décédé le 18 mai 2023 
à Strasbourg, à l’âge de 76 ans 

S’Bolsemer Blaettel 

Le Conseil Municipal adresse ses 
sincères condoléances aux familles 

mailto:mairie.bolsenheim@wanadoo.fr
https://www.bolsenheim.fr/
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